



Les informations contenues dans cette fiche ont été compilées par [Jaume Portell](#), journaliste spécialisé en économie et relations internationales, dans le cadre d'une activité cofinancée à 85% par des fonds FEDER dans le cadre du Project [AfricanTech](#) (1/MAC/1/1.13/0088) au sein de l'initiative INTERREG VI D MAC 2021-2027

LIBÉRIA

Cadre macroéconomique :

Depuis 2022, le Libéria enchaîne les années de croissance économique, qui devrait dépasser les 6 % annuels en 2025, selon le *Rapport sur les perspectives économiques en Afrique 2024*. Le rapport indique que l'investissement public, le dynamisme du secteur minier et la construction sont les principaux moteurs de l'économie libérienne. Du côté des risques, l'inflation due à la hausse des prix de l'énergie et des denrées alimentaires constitue le principal défi pour les autorités locales.

Le rapport souligne également que, comme d'autres économies de la région, le Libéria fait face à un défi majeur de transformation structurelle. Le secteur des services a absorbé une partie des emplois perdus dans l'agriculture, tandis que l'emploi industriel est passé de 22 % à 10 % en vingt ans. L'augmentation de la productivité, l'investissement dans le capital humain et la modernisation des infrastructures sont les principaux leviers pour ajouter de la valeur à l'économie libérienne. Le PIB du Libéria en 2023 était de 4,24 milliards de dollars.

Dettes et monnaie :

Le Libéria avait une dette extérieure de 2,078 milliards de dollars en 2023. En 2012, les paiements annuels du service de la dette s'élevaient à seulement 4 millions de dollars. En 2025, ce chiffre a grimpé à 77 millions de dollars, soit une augmentation significative.

Pratiquement toute la dette est détenue par des créanciers multilatéraux (92 %), parmi lesquels se distinguent la Banque mondiale (55 %) et le FMI (15 %). Parmi les créanciers bilatéraux (8 %), on retrouve la Chine (3 %) et l'Arabie saoudite (3 %). Le Libéria utilise le dollar libérien, une monnaie qui a perdu de sa valeur depuis 2015. À l'époque, il fallait environ 80 dollars libériens pour obtenir un dollar américain. Au printemps 2025, le taux de change a dépassé les 200 dollars libériens pour un dollar.

Importations et exportations :

Le Libéria a exporté des marchandises pour une valeur de 2,36 milliards de dollars en 2023. Les principales exportations étaient des matières premières non transformées telles que l'or (37 %), le fer (16,7 %) et le caoutchouc (8,26 %). Une autre source importante de revenus pour le pays est son statut dans l'industrie maritime, où des navires du monde entier peuvent s'enregistrer et arborer le pavillon libérien moyennant une redevance. Cela fait que les exportations de navires et de cargos représentent jusqu'à 20 % des recettes d'exportation.

Les principales destinations des exportations libériennes se trouvaient en Europe : la Suisse (30 %), le Royaume-Uni (13 %) et la France (8,34 %). En Asie, les principales destinations étaient le Liban (4,44 %), la Chine (3,62 %) et les Émirats arabes unis (3,04 %).

Les importations de marchandises en 2023 ont totalisé 13,5 milliards de dollars. La principale catégorie d'importation (71,4 %) était les navires — une fois de plus liée au rôle du Libéria comme facilitateur du commerce international. En 2022, le Libéria a dépassé le Panama en tonnage de navires, selon le *Review of Maritime Transport* de la CNUCED publié en 2023.

La majorité de ces importations provenaient de pays constructeurs de navires (Chine et Japon) et ne reflétaient pas une augmentation de la demande locale, mais plutôt le rôle du Libéria comme lieu d'enregistrement de navires naviguant sous législation libérienne. L'essence était la deuxième grande importation (11 %), suivie des grues, des machines et des aliments comme le riz. Les deux principaux partenaires commerciaux du Libéria étaient la Chine (48 %) et le Nigéria (21 %), suivis de la France (8,22 %) et du Brésil (3,1 %).

Électricité :

Le Libéria a augmenté sa production d'électricité entre 2010 et 2023, passant de 0,25 TWh à 0,39 TWh. Au cours de cette période, le pays a modifié de manière significative son mix énergétique. En 2010, 100 % de l'électricité provenait de combustibles fossiles ; en 2023, ceux-ci représentaient deux tiers de la production, le tiers restant étant généré par l'hydroélectricité.

Défense :

Les dépenses annuelles en matériel de défense du Libéria se sont élevées à 33,6 millions de dollars en 2023, selon le SIPRI, un institut suédois spécialisé dans le commerce de ce type de produits. Le budget de la défense représente environ 3,51 % des dépenses publiques. Le principal fournisseur du pays depuis 2000 est Taïwan.

Démographie :

Le Libéria a connu une croissance démographique importante, tout en maintenant une forte proportion de population rurale. En 1990, le pays comptait 2,22 millions d'habitants, dont 45 % vivaient en zones rurales. En 2023, la population a atteint 5,49 millions, avec 46 % résidant en zones rurales. L'espérance de vie est passée

de 37 ans en 1990 à 61 ans en 2022.

La moitié de la population a moins de 20 ans.

Innovation technologique :

Le Libéria a connu une croissance impressionnante de la connectivité, avec un accès à Internet passant de 2,3 % en 2010 à plus de 30 % en 2022. Ce pourcentage est légèrement inférieur à la moyenne continentale (environ 34 %).